
Förderverein der Paul-Gillet-Realschule plus Edenkoben  
Protokoll über die Mitgliederversammlung 2022 
 
Zeit:    28.06.2022, 19.30 bis 21.20 Uhr 
Ort:   Hauptgebäude der PGRS plus Edenkoben  
Teilnehmer:    siehe Teilnehmerliste 
Tagesordnung:  siehe Einladung vom 8.6.2022 
 
zu TOP 1: Begrüßung und Eröffnung durch die Vorsitzende 
 
Frau Döringer begrüßte die anwesenden Mitglieder.   
 

 
 

zu TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der anwesenden 
stimmberechtigten Mitglieder 
 
Die Vorsitzende stellte unter Bezug auf § 8(4) der Satzung fest, dass die Einladung 
ordnungsgemäß erfolgt ist.  
 
 
zu TOP 3: Bericht der 1. Vorsitzenden  
 
Der Förderverein hat derzeit 171 (Einzel- und Familienmitglieder). 
Frau Döringer berichtete über die vielfältigen (Unterstützungs-)Aktivitäten des Freun-
deskreises im Jahr 2021/22. Sie erinnerte insbesondere an 

- die Abschlussfeiern (ohne Bewirtung),  
- die Werbung beim Tag der offenen Tür und bei den ersten Elternabenden der 

5. Klassen,  
- die Begrüßungsaktion für die neuen „Fünften“ am Kennlernnachmittag, 
- die Jahresveranstaltung (ausgesetzt), 
- die verschiedenen Sitzungen des Vorstandes. 

 
Neben dem Veranstaltungsengagement hob die Vorsitzende besonders hervor: 

- die finanziellen Unterstützungsleistungen an bedürftige Schüler und die SV,  
- die Förderung des Bläserklassenprojekts incl. Instrumentenkauf und Finanzor-

ganisation,  
- die Bezuschussung des BO-Camp, 
- die Förderung von Unterrichtsgängen und des Schüleraustauschs,  
- die Kostenübernahme für Wettbewerbe und verschiedene AGs, 
- die Finanzierung von Projekten der Schulsozialarbeit, 
- die anstehende Aktualisierung des Webeflyers. 



 
Spenden erhielt der Förderverein von Privatpersonen, Firmen sowie von der Hopp-
Stiftung und aus einem Spendenlauf. 
 
 
zu TOP 4: Bericht des Schatzmeisters  
 
Herr Klein berichtete anhand einer von ihm vorbereiteten PPT über die Kassenent-
wicklung des vergangenen Jahres. Er stellte u.a. die finanztechnische und organisa-
torische Betreuung des Bläserklassenprojekts, der Unterrichts- und Sportprojekte, 
des Schüleraustauschs, der „Erasmus-Mittel“, verschiedener pädagogischer Projekte 
und der „Gilletmittel“ heraus. 
. 
Der Kassenbericht liegt in schriftlicher Form vor. 
 
 
zu TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer Renner und Dicker – vorgetragen durch Herrn Dicker - bestätigten 
eine vorzügliche und korrekte Kassenführung. 
 
 
zu TOP 6: Aussprache und Entlastung des Vorstandes  
 
Alle Nachfragen konnten geklärt werden.  
Der Vorstand wurde einstimmig entlastet bei Enthaltung der Betroffenen.  
 
 
zu TOP 7: Anträge zu Satzungsänderungen 
 
7.1 Änderungsantrag zu § 7(1) 

Verzicht auf das Amt eines/einer 2. Stv. Vorsitzenden 
Mit dem Antrag folgte der Vorstand einem Auftrag der Mitgliederversammlung 
2020, eine entsprechende Satzungsänderung vorzubereiten. Das Amt war im 
Rahmen der Schul- und Förderverein-Fusion geschaffen worden, um Vertreter 
der früheren Hauptschule und der Realschule gleichberechtigt einzubinden.  

Die Versammlung nahm den Antrag einstimmig an. 
 
7.2 Ergänzungsantrag zu § 7 - Einschub als § 7(6):  
 Der Vorstand ist zuständig für den Datenschutz.  
Die Versammlung nahm den Antrag einstimmig an. 
Den Mitgliedern wird die jeweils aktuelle Datenschutzerklärung zugänglich gemacht. 
 
Aus der Mitte der Anwesenden wird eine Satzungsüberarbeitung in gendersensibler 
Sprache angeregt.   
 
 
zu TOP 8: Bestellung eines Wahlleiters 
 
Herr Wünschel wurde zum Wahlleiter bestellt. Er stellt das Wahlverfahren vor. 
 
 



zu TOP 9: Neuwahlen  
 
Herr Wünschel bot dem zukünftigen Schriftführer als Entlastung an, dass er die Pro-
tokolle der Vorstandssitzungen des Fördervereins übernimmt. Im Falle der Abwesen-
heit von Herrn Wünschel übernimmt Matthias Decker diese Aufgabe.  
 
Die Anwesenden verständigten sich jeweils auf offene Abstimmungen. 
 

 
 
 

a) 1. Vorsitzende(r) 
Kandidaten: Frau Döringer 
Wahl einstimmig: Frau Döringer 
Frau Döringer nahm die Wahl an. 
 

b) Stellvertretende Vorsitzende(r) 
Kandidaten: Herr Vollering 
Wahl einstimmig: Herr Vollering 
Herr Vollering nahm die Wahl an. 
 

c)  Schriftführer(in) 
Kandidaten: Frau Pfirrmann 

 Frau Pfirrmann wurde einstimmig gewählt. 
Frau Pfirrmann nahm die Wahl an. 

 
d) Schatzmeister(in) 

Kandidaten: Herr Klein 
Herr Klein wurde einstimmig gewählt.  
Herr Klein nahm die Wahl an. 
 

e) Beisitzer 
Kandidaten: Frau Altmann, Frau Altherr, Herr Decker, Frau Dicker, Frau 
Haub*, Frau Heil, Frau Lemcke*, Herr Wünschel. 



Die Beisitzer wurden einstimmig gewählt. 
*Eine Erklärung Frau Haubs und Frau Lemckes, weiterhin als Beisitzerinnen 
mitzuarbeiten, lag vor.  
 

f) Kassenprüfer 
Kandidaten: Herr Renner und Herr Dicker 
Herr Renner* und Herr Dicker wurden einstimmig gewählt.  
* Eine schriftliche Erklärung, dass Herr Renner bereit ist, erneut zu kandidie-
ren, lag vor. 
 
 

zu TOP 8.1: Vorstellung des neuen Vorstands 
 
Schulleiter Eich beglückwünschte die Gewählten, hob die Bedeutung des Förderver-
eins für die Schule hervor und sprach insbesondere Frau Döringer Dank und Aner-
kennung für ihr anhaltendes und beispielhaftes Engagement im Ehrenamt aus.  
 
Er gab abschließend einen Überblick über die Entwicklung der Schule und wie sie 
die Herausforderungen durch den Schülerzuwachs und durch den Digitalisierungsbe-
darf bewältigt.  
 
Ein Gruppenfoto wurde gefertigt. 
 

 
 



 
 
zu TOP 9: Vorhaben und Aktivitäten 
 

• Festveranstaltung 10 Jahre FOS-Abschluss an der PGRS+ am 30.6. 

• Sommerkonzert der Bläserklassen am 2.7. 

• Kennlernnachmittag der neuen „Fünften“ am 14.7. 

• Verabschiedung Abschlussklassen am 15.7. 

• Das Adressenverzeichnis „Vorstand“ wird aktualisiert. 
 
 
zu TOP 10: Verschiedenes 
 
 Erste Sitzung des neu gewählten Vorstands: Termin noch offen 
- TOP: Aufgabenverteilung im Vorstand  
- TOP: Jahresveranstaltung   
- TOP: Studientag 
 
 
Edenkoben, 30.6.2022   
 
 
 
Sabine Döringer      Wolfgang Wünschel 
(Vorsitzende)      (Protokoll) 
 


